
 

 
 

Aos trinta dias do mês de março de dois mil e vinte, reúne-se este Legislativo na Sala de 

Sessões da Câmara Municipal, às dezoito horas, para a realização da Segunda Reunião 

Ordinária do Terceiro Período da Quarta Sessão Legislativa, sob a presidência do Vereador 

Marcelo Rodrigues de Freitas, que, antes de iniciar os trabalhos desta noite solicita um 

minuto de silêncio, em virtude do falecimento do senhor Manoel Gomes, irmão do Senhor 

Prefeito Municipal e ex diretor do DEMAE . Após, com as palavras de praxe, percebendo 

haver número regimental, declarou aberta a reunião plenária, determinando ao Secretário da 

Casa que faça a chamada nominal dos vereadores, sendo confirmada a presença de todos os 

Vereadores.  Dando sequência à reunião, dentro do pequeno expediente, o Presidente solicita 

ao senhor secretário a leitura das correspondências recebidas e dos projetos de lei a serem 

publicados. Ofício nº 015/CAC-LD/LD/2020 de 19 de março de 2020 – Kamilla  Paula 

Baumgratz Oliveira, Supervisora do CAC, informando as modificações na Prestação de 

Contas da Carteira de Identidade; ofício nº 66/2020/Gab – Deputado Federal Charles 

Evangelista, informando sobre recursos indicados e cadastrados pelo Município que tiveram 

os empenhos realizados; ofício do Presidente da Câmara Municipal de Arantina Dirceu 

Oliveira Landim, solicitando requerimento pedindo providências com no sentido de instalar 

radar fixo ou outro tipo de redutor de velocidade e  fiscais no trevo que dá acesso ao trevo à 

cidade de Bom Jardim de Minas no Km 231,7 da rodovia BR267 devido as perdas 

irreparáveis de vida naquele local. Leitura e publicação dos Projetos de Lei Complementar 

nº01/2020 - Altera a Lei Municipal Complementar nº 25/2012 que dispõe sobre a 

estruturação do Plano de Cargos, Carreiras e Vencimentos da Administração Pública Direta 

do Município de Lima Duarte/MG e dá outras providências; nº 02/2020 -  Altera  a Lei 

Municipal Complementar nº 49/2018 que dispõe sobre a estrutura organizacional da 

Administração Pública Direta do Município de Lima Duarte/MG; Projetos de Lei Ordinária 

n.º 13 /2020 – Dispõe sobre o reajuste dos vencimentos dos servidores e define o valor do 

piso salarial aos profissionais do magistério municipal, para o fim específico de adequação 

ao piso salarial profissional nacional dos profissionais do magistério público da educação 

básica, nos termos em que preceitua a Lei Federal nº 11.738/2008, no que menciona; n.º 14 

/2020 –Dispõe sobre concessão de subvenção a Instituição de Longa Permanência para 

Idosos Lar São Vivente de Paulo – ILPI, para o exercício de 2020; n.º 08 /2020 – Altera os 

arts. 2º e 4º da Lei Municipal nº1.016 de julho de 1997 a qual dispõe a criação do Conselho 

Municipal de Desenvolvimento Ambiental (CODEMA) e dá outras providências; n.º 09 

/2020 –Reestrutura o Conselho Municipal de Educação instituído pela Lei 993/97 no que 

menciona e Projeto de Resolução n.º 02/2020 – Estabelece o funcionamento da Câmara 

Municipal de Lima Duarte, MG, mediante a modalidade de deliberação remota durante a 

emergência de saúde pública relacionada à pandemia do COVID -19 e assemelhados. 

Prosseguindo com o Grande Expediente é feita leitura de Indicação nº 20/2020 - INDICA, 

respeitosamente, ao Senhor Diretor do DEMAE que seja construído um reservatório de água na 

comunidade da Várzea do Brumado de no mínimo 10 mil litros; nº 21/2020 - INDICA, 

respeitosamente, ao Senhor responsável pelo veículo de transporte público, melhorias na linha Lima 

Duarte para o Distrito de Conceição de Ibitipoca. INDICA também, providenciar carros mais novos, 

com melhores assentos e ar condicionado, ambas do Vereador Donizete Aguiar que fez algumas 



 

 
 

considerações sobre as mesmas. Colocadas em discussão e votação foram aprovadas com dez votos 

a favor e nenhum contra. Indicação nº22/2020 - INDICA, respeitosamente, ao Senhor ao Diretor do 

DEMAE que neste período em que durar a quarentena por ocasião de evitar a propagação do COVID 

2019, que seja cobrado tarifa mínima de agua em todas as residências assim como a não interrupção 

do fornecimento haja visto que a ocasião faz com que a população use e necessite de agua com mais 

frequência para higienizar; Indicação nº 23/2020 - INDICA, respeitosamente, a CEMIG para que 

seja cobrado tarifa mínima, haja visto que por ocasião da necessidade de quarentena o consumo dos 

habitantes é maior por estarem constantemente no ambiente domiciliar, ambas do vereador João 

Batista de Moura Júnior que também fez algumas considerações sobre as mesmas. Levadas em 

plenário para discussão e votação a Indicação nº 22/2020 foi aprovada com 10 votos a favor e nenhum 

contra e a Indicação nº 23/2020 foi reprovada.  Seguindo fez-se leitura de Requerimento nº 03/2020 

- REQUER ao Presidente da Câmara, Marcelo Rodrigues de Freitas, seja concedida dispensa de 

interstício para discussão e votação dos Projetos de Lei Ordinária: n.º 05 /2020 – Autoriza abertura 

de crédito adicional suplementar no orçamento de 2020 no valor R$ 477.000, na forma que 

mencionas; n.º 06 /2020 – Autoriza abertura de crédito adicional suplementar no orçamento de 2020 

no valor R$ 95.000, na forma que menciona; n.º 07 /2020 – Autoriza abertura de crédito adicional 

suplementar no orçamento de 2020 no valor R$ 168.000, na forma que menciona.    Levado em 

plenário para discussão e votação, foi aprovado com dez votos a favor e nenhum contra. Leitura de 

parecer conjunto – Comissão de Legislação e Justiça, Finanças Orçamento e Tomada de Contas, 

Obras e Serviços Públicos Municipais – favorável a aprovação dos Projetos de Lei n.º 05 /2020 – 

Autoriza abertura de crédito adicional suplementar no orçamento de 2020 no valor R$ 

477.000, e dá outras providências; n.º 06 /2020 – Autoriza abertura de crédito adicional 

suplementar no orçamento de 2020 no valor R$ 95.000, e dá outras providências: n.º 07 

/2020 – Autoriza abertura de crédito adicional suplementar no orçamento de 2020 no valor 

R$ 168.000, e dá outras providências. Levados em Plenário para discussão e votação 

nominal, foram aprovados com dez votos a favor e nenhum contra. Leitura de parecer 

conjunto - Comissão de Legislação e Justiça, Finanças Orçamento e Tomada de Contas, Obras e 

Serviços Públicos Municipais – ao Projeto de Lei Ordinária nº 46/2019. Levado em plenário 

para discussão e votação nominal foi reprovado. Cinco votos a favor, uma abstenção e quatro 

votos contrário. O s vereadores fizeram várias considerações sobre a não aprovação do 

projeto em questão. Passando à palavra livre, o Vereador Donizete cumprimentando a todos  

inicia uma leitura de uma solicitação onde existe uma preocupação dos moradores e dele 

mesmo, pois mesmo com o decreto municipal de quarentena e de fechamento dos comércios 

ainda podem ser visto turistas chegando no Distrito de Conceição do Ibitipoca: casas estão 

sendo alugadas, hotéis e pousadas continuam trabalhando normalmente, com isso existe uma 

preocupação para com a pandemia que está alocando-se no nosso país. Solicita uma 

fiscalização maior da prefeitura e que os moradores possam estar protegidos. Termina sua 

fala com a leitura da solicitação. O Vereador Mario Junior cumprimenta a todos, encaixa sua 

fala na solicitação do Vereador Donizete e solicitou também que a Prefeitura encaminhe um 

fiscal até o Distrito de  Conceição do Ibitipoca para que essa fiscalização seja feita de modo 

eficiente, para a proteção dos moradores e da população de Lima Duarte. O Vereador Mario 

Junior ainda continua sua fala, esclarecendo seu voto a favor no projeto de iluminação, e 

com isso se diz compreensivo na efetivação do projeto, já que o mesmo seria tido como um 



 

 
 

ganho para o Município. Continua solicitando que a população de Lima Duarte fique em 

casa e mantenha a quarentena efetiva, para que Lima Duarte não seja acometido desse vírus. 

O vereador João Moura cumprimentando a todos e comenta sobre o projeto de iluminação, 

onde esse investimento nas atuais conjunturas do país, a saúde poderá necessitar de um maior 

investimento, e com isso não vê a real necessidade de no momento realizar essa troca de 

luminárias na cidade. Solicita que a mesa diretora da Câmara possa convidar figuras 

competentes da saúde possa dar algumas informações importantes para a população.  O 

vereador Marcelo completa solicitando que o secretário de saúde possa vir esclarecer 

dúvidas. O vereador João Moura continua, e solicita que exista um canal de comunicação 

para que o CRAS possa dar suporte aos indivíduos que por ventura solicitem benefício 

emergencial,  solicita ainda que a Secretaria do Meio Ambiente possa providenciar uma 

limpeza do córrego que passa no Bairro do Afonso Pena e que a Secretaria de Obras possa 

realizar a operação “tapa buraco”. O vereador Mario Junior completa a fala do vereador João 

Moura  informando que a Santa Casa de Misericórdia de Lima Duarte tem dois respiradores 

e um empresário da cidade disponibilizou mais dois e com relação a ajuda emergencial o 

governo ainda vai liberar o canal para a realização do cadastro. O Vereador Walter 

cumprimenta a todos, pergunta se o requerimento referente à ambulância da Santa Casa foi 

feito e  o vereador Marcelo responde que o Secretário de Saúde já informou que as 

providências estão sendo tomadas. O vereador Walter continua sua fala solicitando que a 

Secretaria de Obras possa arrumar alguns pontos da estrada de Ibitipoca que se encontra em 

estado precário. Solicita ainda  à Secretaria de Obras para dar uma “melhorada” nas estradas 

rurais. O Vereador José Jayme cumprimenta a todos  e solicita à população que  fique o 

máximo possível em casa. Se mostra preocupado com a dengue, pede para que a população 

fique atento com as águas paradas. O Vereador Rogerio cumprimenta a todos e solicita à 

Secretaria de Obras que providencie arrumar a estrada que vai para a Cachoeira do Coelho. 

O vereador Walter completa que há mais de 4 anos essa estrada não  é recauchutada. O 

vereador Rogério continua sua fala informando que no dia 17 de fevereiro solicitou que a 

Secretaria de Obras retirasse um barranco que está caído perto do “BARUIO” e até o 

momento nada foi feito. O vereador Rogério afirma que o caminhão PAC2 estava levando 

saibro para uma propriedade particular e para as estradas do Município nada. O vereador 

João Moura completa a fala informando que uma lei foi aprovada na câmara onde um 

proprietário pode solicitar qualquer tipo de ajuda para a sua propriedade particular, desde 

que fosse feito um requerimento, com isso, o vereador afirma a necessidade de fiscalizar se 

essas medidas estão sendo tomadas. O vereador  Rogerio informa que visitou a Empresa 

Sabor da Serra e que a mesma está realizando melhorias da estrada e solicita que a prefeitura 

possa ajudar. Solicita ainda que a Secretarias de Obras realize urgente, melhorias nas 

estradas rural. O Vereador Geraldo Fonseca cumprimenta a todos e comenta seu voto a favor 

do projeto de Iluminação, pois acredita que o projeto traria benefícios para a prefeitura. 

Comenta sua opinião referente a pandemia, entende que todos têm direito de ir e vir, mas 

que todos deveriam ter consciência de que é importante ficar em casa e cuidar de seus entes 

queridos. Informa que referente ao benefício emergencial ainda irão acontecer e a prefeitura 

irá disponibilizar contatos telefônicos para o auxílio da população. O vereador Geraldo 



 

 
 

Fonseca parabeniza a equipe de saúde de Lima Duarte, que estão realizando um belo trabalho 

na campanha de vacinação contra a gripe. O Vereador Marcelo cumprimenta a todos e inicia 

sua fala, opinando que a não aprovação do projeto de iluminação se deve ao cenário de 

incerteza da economia futura do nosso pais, nosso estado e nosso município. Solicita que a 

população tenha consciência da gravidade do vírus e da importância de ficarem em casa e 

manter esse vírus longe da nossa querida cidade. Termina sua fala pedindo fé e cautela na 

condução da pandemia. O Vereador Mario Junior opina que a votação desfavorável não 

condiz com os atuais problemas que assolam o pais e o mundo, pois os votos contrários 

foram os mesmo de antes. O Vereador Donizete se manifesta contrário ao vereador Mario 

Junior, pois acredita que no momento reconhece que não existe a necessidade de viabilizar 

essa dívida. O vereador João Moura comunica que os votos não foram iguais aos da primeira 

votação. O s vereadores não estavam todos presente e se manifesta solidário ao vereador 

Donizete. O Vereador Rogerio confirma seu voto contrário pelos mesmos motivos, falta de 

informação no projeto que não especifica para onde serão encaminhados os braços retirados 

e as lâmpadas antigas. O vereador Walter solicita a melhoria da estrada do Souza. O vereador 

Marcelo solicita a melhoria das estradas do Distrito de São Domingos da Bocaina, Distrito 

de Conceição de Ibitipoca, Caeté, Souza entre outras e encerra suas falas avisando que na 

próxima quinta-feira dia 02/04 haverá reunião de comissão. Nada mais havendo a tratar 

lavra-se esta ata para contar e, se conforme, assinada pelos vereadores presentes. 

 

 


